



L'écho des clochers

Les informations des paroisses
Notre-Dame de Grandselve

FEVRIER / MARS 2025, n°
175

www.notredamedegrandselve.fr

ISSN 2114-799X

Dans ce numéro :

Edito	1
Annonces	2-3
Horaire des messes et agen-	4

Vous désirez recevoir la newsletter de l'écho des clochers ?

<https://notredamedegrandselve.fr>

TOUTES LES MESSES SUR :

Messesinfo.com

Secrétariat de la paroisse
Presbytère de Grenade
19 Rue Gambetta
31 330 Grenade
05 61 82 61 35
secretariat.grandselve
@orange.fr

Abbé Emmanuel
CAZANAVE, Curé
Abbé Emmanuel JULLIENNE,
vicaire
Presbytère de Grenade
05 61 82 61 35

Abbé Jean GAKONA,
vicaire
Presbytère de CADOURS
17 Cours du Midi
31480 Cadours
05 34 59 06 78

Abbé François SONDO
Vicaire
Presbytère de Lévigac

Monsieur Jean-Pierre
BOUSQUET
Diacre permanent

« Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle »

Le mercredi des cendres nous trouve dans un monde accablé de tout côté par des guerres, des tensions entre les grandes puissances, des catastrophes naturelles, des maladies qui ne cessent d'endeuiller notre humanité. Avec le mercredi des cendres, nous entrons dans le temps fort qu'est le carême. C'est un moment de combat spirituel avec le Christ notre Seigneur. Le temps de carême chargé d'histoire, semble aujourd'hui se vider de plus en plus de son sens dans un monde distrait où même le carnaval monopolise plus d'attention. C'est un temps devenu faible par rapport aux temps forts des intérêts personnels, des intérêts de groupes ou des nations. Le carême devient un temps qui n'a plus d'importance, plus de visibilité. Pourtant l'homme et le monde ont un immense besoin du sens du temps de carême. Le carême est un temps particulièrement opportun pour comprendre et accueillir la miséricorde de Dieu.

Le carême commence le mercredi des cendres et s'achève le samedi saint, veille de Pâques. Il est rythmé par plusieurs moments forts dont le dimanche des rameaux, qui marque l'entrée de Jésus à Jérusalem, et la semaine sainte qui commémore sa passion et sa résurrection. Cela signifie que le carême est une période de quarante jours observée par les catholiques en préparation de la fête de Pâques. Son sens profond repose sur trois dimensions spirituelles essentielles.

D'abord, lutter contre notre péché, participer à une célébration pénitentielle, recevoir le sacrement de la réconciliation, effort de maîtrise de soi, etc. Donc, le carême est marqué par des pratiques de mortifications comme le jeûne, l'abstinence et la prière plus intense.

Cela permet aux fidèles de se détacher des plaisirs superficiels et de se concentrer sur leur relation avec Dieu.

Ensuite, nous tourner vers Dieu, pour le reconnaître comme notre Père dont l'amour est à la fois miséricordieux et exigeant. C'est pourquoi l'Eglise nous demande de faire un effort dans la prière, la lecture et la méditation des textes de la parole de Dieu. C'est un moment de conversion. C'est une invitation à revenir à Dieu, à se recentrer sur l'essentiel et à grandir dans la foi. Le carême est donc une occasion propice de reconnaître nos péchés et à chercher à nous améliorer.

Enfin, donner un témoignage collectif de vie chrétienne c'est-à-dire mener une vie de charité authentique, pratiquer un jeûne de partage avec les pauvres. L'aumône et les œuvres de miséricorde occupent une place centrale durant le carême. Tous les chrétiens sont appelés à être plus généreux envers les démunis et à poser des actes concrets de solidarité. Cela implique plusieurs attitudes : porter sur les autres un regard bienveillant qui fait voir en chacun une personne à respecter, à valoriser ; vivre une écoute attentive qui permet de vivre de vrais dialogues, entrer dans l'esprit de service, pratiquer la droiture, la justice et le partage. Le pape François, dans son message de carême, écrit : « Nous sommes appelés à regarder la misère de nos frères, à la toucher, à la prendre sur nous et à œuvrer concrètement pour la soulager (...), ce temps de carême trouve toute l'Eglise disposée et prête à témoigner du message évangélique à tous ceux qui sont dans la misère matérielle, morale et spirituelle. »

Pendant ce temps de carême, il faut se battre contre tout ce qui nous pousse à négliger les choses de Dieu. Pour nous croyants, le carême marque le moment où il nous faut rentrer en nous-mêmes. C'est un temps d'intimité particulière avec Dieu. C'est dans cette intimité intérieure avec Dieu que s'accomplit l'œuvre essentielle du carême : c'est-à-dire le travail de conversion. Que l'Esprit Saint nous accompagne tous dans notre montée vers la grande fête de l'année : Pâques.

Abbé GAKONA Jean.

DÉPÔT DES ARTICLES AVANT LE 28 mars

Mercredi 12 mars à 20h30 à NDA, Présentation du livre de François DROMARD,
L'AUDACE DES HUMBLÉS

CARÊME 2025

JEUDI 13 & 21 MARS - 20h 30

NOTRE DAME d'ALET

LE LINCEUL DE TURIN

Film découverte suivi d'un temps d'échange et
de méditation

avec l'Abbé Emmanuel JULLIENNE



Photo Visage du St Suaire

« Le Saint Suaire est image du silence. C'est le silence tragique de l'incommunicabilité, qui a dans la mort sa plus grande expression ; et c'est le silence de la fécondité, qui est le propre de celui qui renonce à se faire entendre, pour atteindre au plus profond les racines de la vérité et de la vie. Le Saint Suaire exprime non seulement le silence de la mort, mais aussi le silence courageux et fécond du dépassement de l'éphémère, grâce à l'immersion totale dans l'éternel présent de Dieu. Il offre ainsi l'émouvante confirmation du fait que la toute puissance de notre Dieu n'est arrêtée par aucune force du mal, mais au contraire fait concourir au bien la force même du mal. Notre temps a besoin de redécouvrir la fécondité du silence, pour dépasser la dispersion du son, des images, des bavardages qui trop souvent empêchent d'entendre la voix de Dieu. »
Pape Jean-Paul II

Être confirmé ! Pourquoi pas toi ?

Vous avez été baptisé, mais n'avez pas encore reçu le sacrement de la Confirmation ? Ce sacrement essentiel pour un chrétien, donne la plénitude de l'Esprit Saint et fortifie pour témoigner de sa foi dans le monde.

Un parcours de préparation destiné aux adultes est proposé dans notre paroisse. Nous nous retrouvons plusieurs dimanches à 9h, avant la messe de 11h, pour approfondir ensemble le sens de ce sacrement et nous y préparer.

Si vous n'êtes pas encore confirmé, c'est l'occasion idéale de franchir cette étape dans votre cheminement de foi. Si vous l'êtes déjà, nous comptons sur vous pour en parler autour de vous : peut-être connaissez-vous un ami, un conjoint, un collègue qui attend simplement une invitation pour se lancer !

N'hésitez pas à nous contacter pour plus d'informations.

Abbé CAZANAVE : 06.61.60.33.28 – Antoine R. : 07.82.98.55.98 – Robert T. : 06.62.77.79.17

Toi* aussi, reçois

l'Esprit-Saint

* Toi qui es adulte et désire faire grandir ta **FOI** et recevoir le sacrement de la **CONFIRMATION**.

Dates et thèmes des rencontres

9h - 12h au presbytère de Grenade

09 mars – la Bible et la Trinité

23 mars – l'appel à la sainteté et les sacrements

06 avril – les dons et les fruits du Saint-Esprit

18 mai – la prière et la confession

07 juin – retraite préparatoire (9h-17h)

08 juin – **Confirmation**

Contact pour toutes questions et inscriptions :

Ab. Cazanave 0661603328 / Antoine R. 0782985598 / Robert T. 0662777917

Pèlerinage mères de famille

"Confiance, Il t'appelle"

Marc 10,49



13 au 15 juin 2025

Rocamadour

Informations et inscriptions

Odile d'Ouince 06 70 29 81 43

Agathe Contant 06 50 01 11 89

Paroisses du Grand Selve et de Fronton



Chers paroissiens,

Comme vous le savez, nous avons dans notre ensemble paroissial un superbe sanctuaire, Notre Dame d'Alet. Beaucoup d'entre vous avez d'une manière ou d'une autre participé à la restauration et à l'entretien de ce lieu pour continuer à faire de ce dernier la merveille qu'il est aujourd'hui. Nous pensons aussi particulièrement à Jean-Jacques qui a tant fait et à qui nous devons beaucoup.

Depuis le mois de décembre, vous nous avez confié ce lieu pour que notre fraternité de jeunes pros puisse s'y épanouir en rendant service tout en profitant du cadre exceptionnel et surtout de la magnifique chapelle. C'est dans cette dernière que nous prions, entre autres, pour recevoir voire accomplir certains projets spécifiques qui nous tiennent à cœur en corrélation avec l'association des amis de Notre Dame d'Alet et de son recteur mais aussi au service des apostolats de la paroisse. Actuellement, nous sommes deux : Maxime et François. L'objectif des mois à venir serait d'accueillir deux voire trois frateux de plus.

L'objectif premier de ce petit mot est donc de vous remercier pour l'accueil chaleureux que vous nous faites et ferez et pour vos prières, nous en profitons aussi pour vous assurer des nôtres (et n'hésitez pas à venir nous rencontrer à l'occasion !).

Dans un second temps, nous aimerions vous présenter nos projets ainsi que nos besoins afin de les mener à bien. Nous avons refait l'électricité à certains endroits, rangé, nettoyé et repensé tout l'intérieur du grand atelier afin d'y travailler et d'y faire travailler tous ceux qui voudront apprendre ou aider en fonction des travaux. Il y a eu aussi beaucoup de plus petites choses, qui nous ont permis de faire le point sur ce qui reste à faire d'important.

Avant d'envisager de plus gros travaux, nous avons quelques points à améliorer et pour lesquels nous vous sollicitons. Nous avons besoin d'outils de tous types (bricolage, mécanique, travail du bois, travaux d'intérieur, jardinage, béton, soudure...) en prêt ou en dons pour divers petits chantiers. Nous avons une dalle de béton à couler, des chantiers d'électricité assez lourds, une cuisine à agrandir et plein d'autres petites choses, tout bricoleur pro ou amateur est le bienvenu mais il faudra sans doute vous procurer vos propres outils dans un premier temps car pour l'instant nous n'avons pas grand-chose (à part nous outils perso). De manière informatique ; nous avons des flyers, logos, réseaux sociaux à créer. Tout type d'informaticien est le bienvenu aussi. Nous sommes aussi preneurs de tout conseil avisé afin d'organiser un peu ce grand et magnifique terrain en termes de fleurs ou autre et aurons prochainement besoin de vous pour tailler tout ce qui bouge !

Pour tout ceci, ainsi que pour certains projets apostoliques auprès des jeunes (achat éventuel, il n'est pas interdit de rêver, d'un minibus, équipement pour activités ludiques...) nous aurons aussi besoin de dons (à l'ordre de l'association déjà en place) pour ceux qui le peuvent et le désirent.

Pour finir, le principe de notre fraternité est d'accueillir le plus largement possible dans ce magnifique lieu tous ceux qui seraient habitués ou juste curieux afin que la Vierge ne soit jamais désœuvrée en ce lieu qu'est le sien. Diffusez donc largement ce message, en particulier aux jeunes.

Un de nos premiers projets apostoliques est de constituer un ou plusieurs groupes de jeunes à qui nous proposerons prochainement des activités diverses et variées, notamment pour le temps du carême avec le début des soirées jeunes pros le 5 mars à 19h30 à Notre-Dame d'Alet.

Nous nous confions à vos prières car nous sommes portés par des siècles d'histoire et avons tous les deux très à cœur de conserver, embellir et servir ce lieu et ceux qui y passent tout en respectant la grande saveur spirituelle qui lui est due. Nous dépassons à peine la phase de démarrage mais avons dépassé celle de l'acclimatation et sommes profondément heureux de la mission que nous vivons ainsi que par tout l'amour que vous nous portez par vos mots, vos actes, vos prières ou vos sourires !

Merci pour tout et au plaisir de vous rencontrer à Notre Dame d'Alet ou sur l'ensemble paroissial,

Fraternellement,

Maxime et François
Fraternité de Notre Dame d'Alet



Le Service Évangélique des Malades (**SEM**) est constitué d'une équipe de paroissiens et de leurs prêtres qui rendent visite aux malades et aux personnes âgées ou isolées chez elles, en maison de retraite et parfois à l'hôpital.

Le SEM s'attache au verset de Matthieu, au chapitre 25 :
« J'étais malade et vous m'avez visité »

Ce service s'adresse à **TOUTES** les personnes malades jeunes ou âgées, handicapées, isolées. Le SEM est toujours un accompagnement qui est signe d'amitié, d'attention, de respect, témoin de l'amour de Dieu pour tous. Le SEM est l'un des services diocésains de la Pastorale de la santé. Il a une structure paroissiale, sa mission étant d'assurer le lien entre les personnes résidant à leur domicile ou en maison de retraite (EHPAD) et la communauté paroissiale.

Depuis peu, la prière du chapelet est proposé aux résidents de l'EHPAD de Grenade, 1 fois par mois. Si vous désirez rejoindre notre équipe du SEM ou si vous souhaitez être visité ou inscrire une personne à visiter, merci de bien vouloir contacter

Mme Hélène SÉNIÉ : 06.79.50.27.25 - GRENADE
Marie-Louise BARON : 06.82.29.10.30 - CADOURS

Ils sont retournés vers la maison du Père :

Andrée LAFFONT, Claude DUPRÉ, Hervé PONTAC, Suzanne LEMAIRE, Camille REY, Claude BÉGUÉ, Brâsilia PESLAY, Yvette DONNOT, Charles MARÉCHAL, Jacqueline SICARD, Bernard UCAY, André CASSAN, Olivier JEANNETON, Jacqueline LE GOFF, Bernard ARMENGAUD, Cécile ALLIEN, Rollande SCIAOU, Huguette GIORGI, Colette de LACVILLIER, Ludovic GUIRAUD, Geneviève LAVÉRON, Gilbert DE MATA, Gilberte VILLANTI, Emilienne ALARCON, Thérèse COUSSE, Céline LEPORATI, Yvette VIDO, Jacques NOUAÏLE, Rolande PRALINE, Antoinette MAJOREL

L'agenda du mois

Lundi 3 mars à 20h30 à Cadours, prière du renouveau
 Mardi 4 mars à 14h30 à Grenade, MCR et Réunion des funéraires
 Samedi 8 à 10h à NDA, Réunion SEM—10h à Grenade, préparation au baptême des enfants entre 3 et 7 ans
 Dimanche 9 à GRENADE, 9h Préparation Confirmation Adultes, 9h30 Préparation à la 1^{ère} communion n°3
 Mercredi 12 à 20h30, EAP
 Jeudi 13 à 14h30 à DAUX, MCR—15h Messe à la Maison de retraite de GRENADE—18h à Grenade, AG de l'association des Amis de Saint Bernard—**20h30 à NDA Méditation autour du Saint Suaire**
 Vendredi 14 à 20h à NDA, AG de l'association des amis de NDA
 Dimanche 16 à 12h à GRENADE, Baptêmes
 Mercredi 19 à 20h30 à Merville, AG Les Amis de Saint Saturnin
 Jeudi 20 à 15h à CADOURS, MCR - **20h30 à NDA Méditation autour du Saint Suaire**
 Vendredi 21 à 15h Messe à la maison de retraite de Cadours—19h30 à NDA, Aumônerie

Samedi 22 à 9h Marche de la Passion des enfants du K.T.—9h30 à NDA, préparation au baptêmes
 Samedi 22 à 11h, baptêmes à GRENADE
 Dimanche 23 à 9h à GRENADE, Préparation à la confirmation Adultes
 Mardi 25 mars à 19h, Procession, Messe et Veillée à NDA (Annonciation)
 Vendredi 28 à 20h30 à NDA, CPM session n°3
 Mardi 1^{er} Avril à 14h30 à GRENADE, MCR
 Vendredi 4 à 19h30 à NDA, Aumônerie
 Samedi 5 à 11h à GRENADE, Baptêmes
 Dimanche 6 à 9h à Grenade, préparation à la confirmation adultes—9h30 jusqu'à 17h, préparation au baptême enfants de plus de 7 ans
 Lundi 7 à 20h30 à Cadours, prière du renouveau
Mercredi 9 avril à 20h30 GRENADE, Veillée pénitentielle avec confessions
 Jeudi 10 à 14h30 à DAUX, MCR—15h à GRENADE, messe à la maison de retraite
 Samedi 12 de 9h30 à 14h, nettoyage de l'église de GRENADE

Mercredi 5 mars MESSE DES CENDRES	9h MERVILLE et CADOURS	18h30 à GRENADE	20h30 à NDA
Messes dominicales	Samedi 18h	Dimanche 9h30	Dimanche 11h
Samedi 8 et dimanche 9 mars	CADOURS (messe des famille) LEVIGNAC (messe des famille)	LAUNAC MERVILLE	GRENADE (messe des famille)
Samedi 15 et dimanche 16 mars	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 22 et dimanche 23 mars	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE SAINT CÉZERT (Célébration du 19 mars)
Samedi 29 et dimanche 30 mars	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 5 et dimanche 6 avril	CADOURS (messe des famille) LEVIGNAC (messe des famille)	LAUNAC DAUX	GRENADE (messe des famille)

Jeudi 13 mars à 15h, messe à la maison de retraite de GRENADE

Vendredi 21 mars à 15h, messe à la maison de retraite de CADOURS

A NOTER POUR LE CARÊME

Chemin de Croix le vendredi à 15h à GRENADE —

Pour les autres secteurs, Chemin de Croix : Les lieux seront annoncés lors de la messe du dimanche

Mercredi 9 avril à 20h30 à GRENADE, Veillée Pénitentielle avec confessions